

Fecha	Sección	Página
16.02.2009	Suplemento	6





## Domingo 22 de marzo, día Mundial del Agua 2009

Por Marijose Alcalá

ada 22 de marzo se celebra el *Día Mundial del Agua*, que subraya la trascendencia de un recurso natural con valor económico, social e incluso político. El *Día Mundial del Agua* 2009 hará énfasis en cuestiones relacionadas a las aguas compartidas. Personas de todo el mundo están invitadas a celebrar este día resaltando la importancia de los desafíos mundiales de compartirla.

## El Agua en la vida cotidiana

¿Qué tan acostumbrado está usted a bañarse por las mañanas?, ¿a tomar un café con los amigos?, ¿o a ingerir un caldito de pollo mientras sufre algún resfriado?, nada de eso sería posible si no tenemos agua. Así es, el vital líquido ha pasado a ser parte de nuestra vida de una forma tan cotidiana que la población deja de lado su importancia.

Mucho se ha hablado de la necesidad de cuidarla y hasta la fecha aún existen personas que no toman las precauciones necesarias para ello. Ante tal situación, la UNESCO propuso el *Día Mundial del Agua*, que en este año tendrá como objetivo llamar la atención de la población en los recursos hídricos que cruzan fronteras y nos unen. De ahí la importancia, pues compartimos el agua con millones de personas en el mundo.

En este *Día Mundial del Agua* es necesario adoptar la decisión de trabajar más para proporcionar agua potable y apta para el consumo a todas las personas del mundo. Asimismo, se reafirma el

compromiso de ordenar mejor los recursos hídricos mundiales, que son el único medio de supervivencia y de conseguir un desarrollo sostenible en el siglo XXI.

En discusión se encuentra la liberalización del abastecimiento de agua potable en países en desarrollo, lo que levanta protestas. La ONU ha declarado una década de acción hasta el 2015, con la que se propone reducir a la mitad el porcentaje de la población mundial que carece de acceso al agua potable y a los servicios sanitarios básicos.

Fuente: Secretaría de Salud UNESCO CONAGUA



Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 42416.00 Tam: 482 cm2 GCMENDOZA



Fecha	Sección	Página
16.02.2009	Suplemento	6

## ¿Guerra por el Agua?

Mientras que en países industrializados el preciado líquido es abastecido en abundancia y ha dejado de ser vía de transmisión de enfermedades, en países en desarrollo sigue siendo un recurso escaso, obligando a la población a recurrir a fuentes insalubres. Estadísticas de la ONU indican que alrededor de un millón de personas carecen de un derecho tan elemental como el acceso al agua potable.

En la actualidad se sabe que existe suficiente agua dulce para satisfacer las necesidades de todos, sin embargo no está distribuida equitativamente, situación que obliga a las diferentes naciones a tomar medidas de mayor equidad en cuanto al reparto.

Sin embargo, ante tal problemática, es probable que todos los países intenten satisfacer sus necesidades en un contexto de recursos hídricos limitados, algunos prevén un futuro lleno de conflictos. Sin embargo, la historia nos ha enseñado que la cooperación y no el conflicto, es la respuesta más común frente a las cuestiones relacionadas con la gestión de los recursos hídricos transfronterizos. Durante los últimos 60 años se han concertado más de 300 acuerdos internacionales relacionados con el agua, y tan sólo se han denunciado 37 casos de uso de la violencia entre los estados, en cuestiones relativas a los recursos hídricos.



**078.** 2009.02.16